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- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
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At, Ayse     
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Kleintitschen, Joachim     
Nickolaus, Peter     
Schollmeyer-Schüler, Horst     
Schüler, Alban     
Schüler, Jürgen     
Sell, Uwe     
Dr. Witt, Jürgen     
Wittig, Tobias     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Darmstadt, Gunter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Buslinien-Ersatzverkehr im Rahmen des Ausbaus der "L427" 
 
Anträge 
 
2. Beseitigen von Stolperstellen (CDU) 
 
3. Radwegebeschilderung (CDU) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
5. Wiederherstellung eines Wirtschaftsweges in einem Teilabschnitt (CDU) 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Radweg Drais-Finthen (FDP) 
 6.2. Outdoor Fitnessgeräte (SPD) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 963/2016, CDU, FDP, Ortsbeirat Mainz-Drais 
 7.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0960/2016 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais 
 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Sanierung "L427" 
 8.2. Regenrückhaltebecken 
 8.3. Einwohnerstatistik 
 8.4. Stadtteilmittel 
 8.5. Halteverbotsschild am Edeka-Markt 
 8.6. Zusätzliche Ampel an der Einmündung Marc-Chagall-Straße /  

Kreuzung Einfahrt Sportanlage 
 8.7. Einfahrt Wertstoffhof 
 8.8. Neue Spielgeräte für den Spielplatz an der Grundschule 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Drais mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Buslinien-Ersatzverkehr im Rahmen des Ausbaus der "L427" 

-Bericht MVG- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Bogner von der MVG, der den 
Ortsbeirat ausführlich über die aufgetretenen Probleme im Rahmen des 
Buslinienersatzverkehrs während des Ausbaus der L427 unterrichtet.  
Er weist neben dieser auch auf die vielen Baustellen im Stadtgebiet und darüber hinaus hin, 
deren Beginn und Fertigstellung  nicht immer planmäßig verlaufen, so dass die 
Linienführungen des Öfteren kurzfristig geändert werden müssten. Auch die damit 
verbundenen Staus des Individualverkehrs führten häufig zu Fahrplanabweichungen, die man 
zwar versuche, so schnell wie möglich wieder auszugleichen, jedoch sei dies nicht immer 
reibungslos möglich. Er bittet die Betroffenen um Verständnis mit dem Hinweis, dass man 
ständig bemüht sei, aus den Erfahrungen zu lernen und zu versuchen, Theorie und Praxis 
weitestgehend in Einklang zu bringen. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Bogner ausführlich beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich in diesem Zusammenhang, dass die gestohlenen Bänke an der 
Haltestelle in der Curt-Goetz-Str. zwischenzeitlich wieder montiert wurden und die Haltestelle 
Menzelstr. / Hebbelstr. mit einer Überdachung versehen wurde. 
 
Der Ortsbeirat bedankt sich grundsätzlich, dass die L427 ausgebaut wurde, bemängelt jedoch, 
dass man die sich anschließende Brücke und die Auffahrt zur Saarstr. mit den vielen 
Holperstellen nicht gleich mit in die Maßnahmen einbezogen hat. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass geplant ist, dies im Rahmen des Ausbaus der A60 
einzubinden. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder halten es jedoch für erforderlich, bereits zum jetzigen Zeitpunkt 
entsprechende Maßnahmen zu ergreifen und bitten die Verwaltung, sich diesbezüglich mit 
dem LBM in Verbindung zu setzen und auf die Dringlichkeit hinzuweisen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Bogner für die Unterrichtung und die Beantwortung der 
gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Beseitigen von Stolperstellen (CDU) 

Vorlage: 1306/2016 
 
Herr A. Schüler verliest den Antrag der CDU und begründet ihn im Sinne der Vorlage. 
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Herr Dr. Dietz-Lenssen teilt mit, dass der Antrag für viele Bereiche im Stadtgebiet und nicht nur 
für Mainz-Drais Gültigkeit hat. 
 
In diesem Zusammenhang bitten die Ortsbeiratsmitglieder die Verwaltung, den 
überhängenden Grünbewuchs von der Einmündung der Carl-Orff-Str. in die Carl-Zuckmayer-Str. 
bis zum Bolzplatz bzw. der Einmündung zur Daniel-Brendel-Str. zurückzuschneiden.  
                                                                                                                                      
Einschließlich der vorgetragenen Ergänzung stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 
einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Radwegebeschilderung (CDU) 

Vorlage: 1307/2016 
 
Dem Antrag der CDU, der von Herrn A. Schüler gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Wiederherstellung eines Wirtschaftsweges in einem Teilabschnitt (CDU) 

Vorlage: 1309/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der als Anlage beigefügten 
Stellungnahme der Verwaltung vom 21.09.2016 Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Maßnahmen bereits abgeschlossen sind. 
 
Herr Nickolaus ist zunächst verwundert, dass monatelange Nachfragen zu keinem Erfolg 
geführt haben und mit Einreichen der schriftlichen Anfrage sofort gehandelt wurde. Er weist 
jedoch darauf hin, dass die Instandsetzung des Wirtschaftsweges nicht ordnungsgemäß 
ausgeführt wurde. Es handele sich um keine dauerhafte Lösung und bei Starkregen würde an 
dem abschüssigen Teilstück der aufgebrachte Schotter wieder weggespült. Er bittet die 
Verwaltung, sich diesbezüglich noch einmal mit dem ZDF in Verbindung zu setzen und auf 
diesen Missstand hinzuweisen, der dringend behoben werden müsse.  
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Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Radweg Drais-Finthen (FDP) 

Vorlage: 0964/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Stellungnahme der Verwaltung vom 01.07.2016 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 6.2 Outdoor Fitnessgeräte (SPD) 

Vorlage: 0961/2016 
 
Von dem Antwortschreiben der Verwaltung vom 30.06.2016 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die Verwaltung bemüht ist, 
bei Neuanlagen im Rahmen der zur Verfügung stehenden Mittel auch Erwachsenen-
Bewegungsgeräte aufzustellen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 963/2016, CDU, FDP, Ortsbeirat Mainz-Drais 

hier: Parkplatz Daniel-Brendel-Straße gegenüber Gaststätte  
"Ristorante Classico" 
Vorlage: 1207/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 31.08.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0960/2016 SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Drais; 
hier: Sichere Schulwege 
Vorlage: 1272/2016 

 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern der Sachstandsbericht der Verwaltung 
vom 13.09.2016 vor. 
 
Der Ortsbeirat würde es nach wie vor begrüßen, wenn das Verkehrssicherheitsprojekt „Gelbe 
Füße“ - wie es auch von der Unfallkasse Rheinland-Pfalz auf den Weg gebracht wurde - 
entsprechend angewendet wird. 
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Sanierung "L427" 
 
Von dem Schreiben der Verwaltung vom 22.08.2016 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
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Punkt 8.2 Regenrückhaltebecken 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung vom 19.09.2016 (siehe Anlage) zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass lt. Einwohnerstatistik zuletzt 3.154 Personen mit Haupt- und 
Nebenwohnsitz in Mainz-Drais gemeldet waren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.4 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende bittet die Ortsbeiratsmitglieder, sich bis zur nächsten Sitzung über die 
Verwendung der Mittel in Höhe von 700,08 € Gedanken zu machen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.5 Halteverbotsschild am Edeka-Markt 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass die Gewerbetreibenden 
sich dafür stark machen, das Halteverbot wieder aufzuheben. Er stehe diesbezüglich mit der 
Straßenverkehrsbehörde in Verbindung und werde den Ortsbeirat auf dem Laufenden halten. 
 
Auf entsprechende Nachfrage sagt der Vorsitzende zu, auch einen Termin für die nächste 
Verkehrsbegehung anzuberaumen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.6 Zusätzliche Ampel an der Einmündung Marc-Chagall-Straße /  

Kreuzung Einfahrt Sportanlage 
 
Herr Nickolaus bedankt sich für die o. g. Maßnahme.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.7 Einfahrt Wertstoffhof 
 
Herr A. Schüler weist darauf hin, dass vor der Einfahrt zum Wertstoffhof, gegenüber dem 
„Ristorante Classico“, Poller aufgestellt wurden, damit die LKWs zum Anliefern und Abfahren 
der Kübel besser ein- und ausfahren können. Er weist jedoch darauf hin, dass dadurch auch 
Haltemöglichkeiten für Bürgerinnen und Bürger, die Wertstoffe anliefern, eingeschränkt 
wurden. Er bittet die Verwaltung zu prüfen, ob nicht während der Öffnungszeiten des 
Wertstoffhofes die Poller entfernt und zu Zeiten, an denen die Kübel angeliefert und 
abtransportiert werden, man diese wieder aufstellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 8.8 Neue Spielgeräte für den Spielplatz an der Grundschule 
 
Herr Sell unterrichtet die Anwesenden über das durchgeführte Partizipationsverfahren.  
 
Nach Auskunft des Vorsitzenden werden die endgültigen Planungen dem Ortsbeirat zur 
Kenntnis gegeben.  
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Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Solbach gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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